

## De bonnes performances opérationnelles pour le Groupe ÉS en 2009

Le conseil d'administration d'Électricité de Strasbourg, réuni le 19 février 2010 sous la présidence d'Anne Le Lorier, a arrêté les comptes sociaux et consolidés de l'exercice 2009.

L'année écoulée a été marquée par l'aboutissement de la séparation juridique entre les activités de commercialisation et de réseau, découlant de la loi du 07/12/2006. Ainsi, au terme d'une opération d'apport partiel d'actifs, l'intégralité de l'activité commerciale a été transférée à notre filiale ÉS Énergies Strasbourg le 01/06/2009 avec effet rétroactif au 01/01/2009 sur le plan comptable. Cette opération, fruit de deux années d'efforts continus et conjugués des salariés du Groupe ÉS, ne modifie en rien les comptes consolidés du Groupe, eu égard à un périmètre de consolidation inchangé et à un taux de détention de 100 % de la filiale précitée.

ÉS Énergies Strasbourg, dans un contexte de crise économique sévère, a poursuivi sa politique de développement et d'innovation commerciale, notamment par un positionnement toujours plus marqué dans les énergies renouvelables, en s'engageant dans le secteur prometteur de l'éco-habitat et les services associés à l'énergie. En dépit de la crise précitée, qui a généré un recul substantiel des ventes à notre clientèle industrielle, les secteurs résidentiel et tertiaire ont continué de progresser sensiblement, permettant de clôturer l'exercice 2009 avec une baisse globale des ventes finalement limitée à - 3,6 % (1) et un taux de fidélisation élevé, reflet de la satisfaction et de la confiance de nos clients.

La maison mère Électricité de Strasbourg SA, centrée dorénavant sur l'activité technique et les métiers supports au Groupe, a poursuivi une politique exigeante en matière de performance. Ainsi, le gestionnaire de réseau ESR (ÉS Réseaux) a maintenu ses investissements, confirmant son ancrage local et générant une excellente qualité de fourniture, à l'unisson des autres résultats techniques qui le placent parmi les meilleurs distributeurs d'électricité.

Notre filiale Écotral, positionnée comme prestataire de services dans l'ingénierie et la maîtrise énergétique, a poursuivi sa croissance en ouvrant une nouvelle agence à Nancy et remporté de nouveaux appels d'offres comme celui de la chaufferie bois de Colmar.

Le Groupe ÉS a également mis à profit l'année 2009 pour conforter et nourrir son dialogue social signant, au cours de l'année, 13 accords sociaux et initiant une démarche participative de PDE (Plan de Déplacements d'Entreprise), conformément à ses valeurs.

L'excellence de nos métiers, le positionnement sur le marché des énergies renouvelables et dans l'efficacité énergétique du bâti sont au cœur de la stratégie industrielle et commerciale du Groupe, qui a l'ambition de mettre à profit, avec ses partenaires de la filière, les nouvelles opportunités de développement ouvertes par le projet de loi du Grenelle sur l'environnement et les mécanismes incitatifs associés.

En 2010, le Groupe suivra avec vigilance l'évolution du contexte législatif et réglementaire résultant de la réforme envisagée par les pouvoirs publics (nouvelle organisation du marché de l'électricité) qui porte en elle des mutations potentielles significatives dans le secteur de l'électricité.

## Résultats annuels consolidés 2009

en millions d'euros	31/12/2008	31/12/2009	Variations 2009 / 2008
Chiffre d'affaires	521,1	541,3	+ 3,9 %
Résultat opérationnel	73,1	79,2	+ 8,3 %
Résultat net part du Groupe	50,4	58,5	+ 16,2 %
Résultat net courant (2)	50,1	58,7	+ 17,2 %

La hausse du chiffre d'affaires consolidé à 541,3 M€ (+ 3,9 % par rapport à l'exercice précédent) a été essentiellement générée par le dynamisme des secteurs résidentiel et tertiaire, l'augmentation des tarifs régulés, le développement de nos offres de services et prestations diverses et la contribution de nos filiales, en particulier celle d'Écotral, malgré un contexte économique globalement défavorable impacté par la crise financière.

Le résultat opérationnel s'affiche en hausse de + 8,3 % traduisant, outre les éléments précités, l'impact notable des reprises de provisions liées au FACE (Fonds d'Amortissement des Charges d'Électrification) et au domaine concédé.

Cette performance est atteinte dans un contexte de progression maîtrisée des charges de personnel liée aux évolutions salariales et à la mise en œuvre de systèmes complémentaires de protection sociale. Par ailleurs, la création d'ÉS Énergies Strasbourg et le développement des filiales induisent une croissance des charges externes.

Au final, le résultat net courant (2), part du Groupe, hors éléments non récurrents, s'élève à 58,7 M€ grâce à la contribution positive du résultat financier, en hausse par rapport à 2008, suite à la reprise des marchés au cours du second semestre.

## Convocation d'une assemblée générale

Le conseil d'administration, compte tenu du résultat net social 2009 d'Électricité de Strasbourg SA qui s'établit à 37,6 M€ au 31/12/2009, propose à l'assemblée générale la distribution d'un dividende de 6,20 euros au titre de l'exercice écoulé, payable le 21 mai 2010.

## Avis de réunion

L'assemblée générale des actionnaires se tiendra le vendredi 23 avril 2010 à 14 h 30, au siège de la Société, 26 boulevard du Président Wilson à Strasbourg.

(1) corrigé de l'aléa climatique et de l'effet de l'année bissextile

(2) hors éléments non récurrents.

La correction des éléments non récurrents vise à rendre pertinente la comparaison des comptes entre 2009 et 2008 et porte essentiellement sur des retraitements liés à l'impact de la réforme des retraites (2008) et à des plus ou moins-values de cessions (2008 et 2009).